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Synthèse : Première réunion du Comité Local UTILES  
                          de la Meuse (55) le 03 mars 2023 

 

 

Commission Santé 

Référente : Louise SION D’ETTORE 

 

Thèmes abordés : 

 Accentuer la prévention dans le cadre scolaire : 
o Proposer l’intervention de spécialistes dans différents domaines tels que les 

addictions, les violences, les réseaux sociaux, le handicap … Renforcer les cours 
d’Education Civique.  

o Renforcer les dépistages. 
o Informer sur la vaccination (vaccins obligatoires/recommandés). 

 
 Faciliter l’accès aux soins  

o Proposer des tours de garde dans les maisons de santé. 
o Imposer des contraintes géographiques dans le cadre de l’installation des médecins. 
o Mettre en place la télémédecine (il y a des avantages mais aussi des inconvénients 

…). 
o Les jeunes étudiants en médecine pourraient réaliser des stages en milieu rural. 

 
 Mieux rembourser la médecine douce  

 
 Nouvelles maladies : 

o Les maladies psychologiques pourraient être mieux reconnues par la Sécurité Sociale. 
o Assurer un suivi de l’évolution de ces maladies. 

 
 Le maintien à domicile : 

o Multiplication des intervenants, ce qui entraîne des surcoûts.  
o Redéfinir les rôles (aides à domicile, aides-soignantes, infirmières, …). 
o Manque de reconnaissance et difficulté de recrutement de ces métiers. 
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Commission Environnement 

Référent : Vincent Lacorde 

 

Thèmes abordés : 

 
 La forêt : 

o Exploitation des forêts : causes, solutions, recommandations, l’ONF cherche des 
recettes (administration passée en EPIC) 

o Réduire l’exploitation, laisser la nature agir 
o Replanter des espèces adaptées 
o Nécessité d’une vision à long terme de l’utilisation du bois / biomasse  

 
 Les énergies renouvelables 

o Développer la souveraineté nationale sur le plan énergétique 
o La fabrication d’hydrogène à partir d’éoliennes est une aberration 
o Mieux réglementer la méthanisation : mieux apprécier les risques (épandage massif 

= risques sur la biodiversité), limiter la concentration des installations. La 
méthanisation des déchets verts et des ordures ménagères pourrait être réalisable 
mais avec prudence. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Page n°3 
 

 

 

 

Commission Justice, Sécurité 

Référent : Jean-Louis Adrian 

 

Thèmes abordés : 

 Le manque de magistrats : 
o Légiférer sur la durée des procédures pour éviter en permanence le report 

d’audience qui doit être limité au maximum à 1. 
o Donner plus de moyens humains au greffe qui joue un rôle essentiel dans les 

tribunaux. 
 

 Gendarmerie / Police : 
o Constat : le nombre de gendarmes ne varie pas alors que la population et la 

délinquance augmentent. 
o La création à venir de brigades est importante dans le maillage meusien et national. 

Dans les années 2010 pour faire des économies des brigades ont été fermées et 
maintenant nous revenons en arrière. 
 

 Justice : 
o Appliquer la loi en cas d’infractions (pour certaines affaires il y a plusieurs rappels à 

la loi). 
o Créer des places de prison pour une justice plus efficace et surtout plus juste. 
o Limiter les remises de peine. 
o Donner la priorité aux victimes. Le délinquant a des droits financés (avocat, médecin, 

…) que la victime n’a pas ou doit payer à ses frais.  
o Manque de réponses judiciaires concernant les incivilités répétitives qui contribuent 

au sentiment d’insécurité de nos concitoyens (tapage, insalubrité, violence légère, 
violence verbale, chien en divagation, dégradation légère). Comment agir face à des 
personnes insolvables ? 
 

 Autres thèmes de réflexion : 
o Les violences conjugales en milieu rural 
o Manque de moyens des sapeurs-pompiers 
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Commission Jeunesse, formation, éducation 

Référents : Benoît Palisson, Fabrice Moine-Rotenhauser 

 

Thèmes abordés : 

 Orientation  
o Développer la formation sur la connaissance des métiers (différence entre la 

représentation et la réalité). 
o Proposer des alternatives au collège unique. 
o Accompagner les parents.  

 
 Certains modes d’évaluations interrogent : 

o Des taux de réussite toujours constants : 80 % de bacheliers, 14/20 en BTS. 
o La place de l’oral dans différents examens, concours : possibilité sur 10 ou 20 

minutes de faire échouer un jeune. 
 

 Parcours Sup ‘ 
o Les demandes sont peu « riches ». 
o Proposer l’intervention d’acteurs divers pour les sélections post bac. 
o Problématique des études de médecine récurrente. 

 
 En dehors de l’école  

o Absence de propositions pour nos jeunes en dehors de l’école, manque 
d’infrastructures. 

o L’après COVID est difficile à gérer pour de nombreux jeunes, certains rencontrent des 
problèmes de santé (dépression …). 

o La mobilité est difficile 
 

 Enseignement du droit : 
o Manque de formations sur le droit dans la scolarité des jeunes (droit du travail, fiche 

de paie …). 
 Citoyenneté 

o Renforcer / développer les conseils pour les adolescents/ jeunes adultes. 
o Proposer à des intervenants extérieurs d’associations agréées d’intervenir dans le 

cadre des séquences sur la citoyenneté. L’enseignement de la laïcité, de la sexualité 
… dépend des établissements. La présence d’adultes en dehors des enseignants 
pourrait être pertinente. 

o Atteintes à la laïcité : les élèves n’ont pas à choisir leurs cours (affaire Samuel Paty, 
génocide arménien …). L’école de la République doit faire en sorte que la même 
éducation soit donnée à tous. Il est essentiel de réinstaurer l’autorité de l’adulte. 
 

 Autres thèmes de réflexion : 
o Coût de la vie étudiante 

 

 



Page n°5 
 

 

 

 

 

 

 

 

Commission Agriculture/Ruralité 

Référent : Christophe Adnet 

 

Thèmes abordés : 

 Vieillissement de la population des agriculteurs : manque de repreneurs / travail 
très prenant 

o Ouvrir le monde de l’agriculture. 
o Proposer un parcours d’installation par la chambre d’agriculture. 
o S’associer / créer des modèles économiques un peu plus gros. 
o Créer un fond de soutien pour garantir les prêts de certaines installations et 

permettre à des agriculteurs de s’installer car l’investissement de départ est très 
lourd. 

o Accompagner financièrement les repreneurs par des subventions car le rendement 
est difficile à atteindre. 

o Mutualiser le matériel agricole (CUMA). 
o Création de nouvelles formes juridiques de groupement. 

 
 Développer différentes pratiques 

o Production d’agriculture classique 
o Transformation 
o Vente directe 
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Commission Développement économique / Attractivité / Tourisme 

Référent : Vincent Barbi 

 

Thèmes abordés : 

 Communication  
o Contrer notre déficit d’image 
o Afficher la qualité de vie 
o Vendre notre territoire, mieux communiquer, exemple affiche gare de l’Est 
o Développer des ambassadeurs 
o Utiliser des médias « tendances » notamment sur les réseaux 

 
 Offrir aux entreprises les moyens de s’installer en Meuse 

o Préparer des zones d’implantation « clés en mains » 
o Proposer des gestes fiscaux 
o Mettre en avant la facilité du télétravail avec le développement de la fibre (L’effet 

COVID est déjà retombé …) 
o Coordonner les acteurs du territoire : CCI, Chambre des métiers / Centres de 

formations : une action isolée est vouée à l’échec 
o Organiser le transport par les entreprises (notamment pour le travail d’équipe) 

 Tourisme : 
o Dépasser le tourisme de guerre 
o Miser sur le tourisme vert 
o Identifier nos richesses (lac, forêts, espaces …) 

 Sport : 
o Développer les infrastructures 


